

# RENOVACIÓN

---

## PLATAFORMA ELECTORAL DEL PARTIDO ESTATAL RENOVACIÓN PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2024-2025

### Contenido

1. Plataforma electoral 2024-2025. ....	2
2. Nuestra ideología. ....	3
3. Nuestros principios.....	5
4. En todo momento lucharemos por:.....	8
5. Carácter político: .....	9
6. Carácter social: .....	10
7. Carácter económico:.....	12
8. La colectividad: Participación ciudadana.....	13
9. Seguridad social: Salud para todos. ....	15
10. Educación de calidad. ....	16
11. Desarrollo rural: El campo. ....	19
12. Pesca: .....	21
13. Seguridad: .....	22
14. Una nueva política:.....	25

## 1. Plataforma electoral 2024-2025.

El domingo 1 de junio de 2025, los Duranguenses habremos de acudir a las urnas a emitir nuestro voto para la renovación de los cargos de Presidencia Municipal, Sindicatura y Regidurías, de los treinta y nueve ayuntamientos del estado de Durango, en el marco del Proceso Electoral Local Ordinario 2024-2025.

El Partido Estatal Renovación, fiel a su Declaración de Principios y Programa de Acción, postulará a sus respectivos candidatas y candidatos a los ayuntamientos del estado de Durango, quienes se comprometerán a promover, sostener y difundir durante la campaña en que participen, la plataforma electoral y el voto a favor del partido.

El Partido Estatal Renovación es un partido de izquierda, conformado por duranguenses libres que busca dar continuidad a las luchas contemporáneas del pueblo duranguense en favor de la independencia, la soberanía, la democracia y la justicia, así como los derechos individuales y sociales.

Aspira a la construcción de una sociedad con bienestar, dignidad, libertad, equidad y fraternidad, a fortalecer la democracia representativa y a establecer la democracia participativa, así como a erigir un Estado que garantice a toda la población los derechos básicos a lo largo de toda su vida, cuyo objetivo primordial es promover la participación del pueblo en la vida democrática,

# RENOVACIÓN

---

contribuir a la integración de los órganos de representación política y participar en la vida política y democrática del estado de Durango, cumpliendo el principio de igualdad sustantiva y la paridad de género.

El Partido aplicará los más altos estándares de protección de los derechos humanos de las mujeres, la prevención y erradicación de la violencia en razón de género, en todas sus modalidades y tipos, en particular la violencia política.

La democracia es el principio fundamental que rige la vida del partido, tanto en sus relaciones internas como en su acción pública, por lo tanto, las personas afiliadas, organizaciones y órganos del partido están obligados a realizar y defender dicho principio.

## **2. Nuestra ideología.**

Constituimos un partido político local, que promueve y defiende los derechos civiles y las libertades individuales para el progreso de la sociedad; apegados a la norma constitucional; en el marco de un estado de derecho en el que todos seamos tratados igual ante la ley.

Somos un partido político local incluyente y democrático, que en la pluralidad convoca a los Duranguenses a la unidad, a sumar esfuerzos y capacidades, talento y voluntad para la defensa de sus intereses y los intereses del estado; con el compromiso de privilegiar su acción política en favor de las causas ciudadanas, de los que menos tienen, la igualdad y el

# RENOVACIÓN

---

fortalecimiento de la democracia.

Nuestros valores se fundan en la honestidad, en una nueva moral pública que elimine la impunidad y la corrupción, que promueva permanentemente la transparencia y la rendición de cuentas, la solidaridad y responsabilidad social; enarbolando las banderas del humanismo, el derecho a la vida, la equidad de oportunidades, el bienestar y la paz social.

Queremos la transformación y desarrollo sostenible y sustentable para nuestro estado, basado en el ejercicio efectivo de las libertades; como opción política, buscamos el cambio y remoción de la clase política que ha imperado enquistada desde hace décadas en nuestro estado, perseguimos el empoderamiento de la sociedad duranguense, plural y tolerante, en la lucha y el esfuerzo por mantener vivas las libertades de las personas y los derechos humanos, en un marco de bienestar y prosperidad que beneficie a todos.

Estamos a favor de una fiscalización de los recursos que son asignados a los institutos políticos, ya que, es a través de la transparencia y la rendición de cuentas, que la ciudadanía recobra la confianza en sus actores políticos, siendo los ciudadanos los poseedores y detentadores del poder soberano, son quienes en último momento contribuyen financieramente a la existencia de los partidos políticos.

La necesidad de construir un Durango más justo, humano, tolerante,

# RENOVACIÓN

---

igualitario, unido, seguro, limpio y fuerte, es lo que da forma y contenido al proyecto de nuestro Partido, plenamente convencidos de que con la unión de voluntades y acciones se logrará transformar a este gran Estado.

En este sentido, concebimos al partido como la herramienta para convocar voluntades individuales y sociales en la construcción del Estado dinámico, próspero y justo que anhelamos para nosotros y para las generaciones futuras.

En consecuencia, nuestro partido exige a su dirigencia, representantes populares, servidores públicos y militantes en general, el acogimiento de los principios éticos de congruencia, justicia social, solidaridad, libertad, legalidad, honestidad, honradez, honorabilidad, transparencia, rendición de cuentas, austeridad, tolerancia, fraternidad, sencillez, cooperación, responsabilidad, dignidad e igualdad; valores que permitirán transformar y mejorar la calidad de vida de la sociedad a la que el partido aspira a representar, mediante la toma de decisiones colectivas en los diferentes ámbitos de la sociedad.

### **3. Nuestros principios.**

Creemos, respetamos, observamos y defendemos la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, las leyes e instituciones que de ella emanen.

# RENOVACIÓN

---

Defendemos la libertad de culto, la libertad de expresión, de asociación política, participación electoral y defensa del voto.

Exigimos la protección a la naturaleza, el cuidado al medio ambiente, la lucha contra las adicciones y el impulso a la recreación y el deporte.

Nos comprometemos en la lucha contra la marginación y la pobreza, buscaremos el crecimiento económico y el bienestar social; el Impulso a las capacidades y el potencial de los duranguenses, propiciando el desarrollo comunitario y el bienestar de las familias.

Por un estado facilitador que posibilite el desarrollo económico y social del estado.

La inclusión y tolerancia, fomentando el diálogo y entendimiento entre los duranguenses para consolidar la unidad.

Vigilamos la no discriminación, el respeto y la inclusión a personas con capacidades diferentes y adultos mayores, para que se incorporen y participen con igualdad de oportunidades en la vida política y económica del Estado.

Rechazamos cualquier forma de opresión: el hambre, la pobreza, la desigualdad, la exclusión social y la explotación. Nos oponemos a las violaciones a los derechos humanos y a la corrupción gubernamental.

# RENOVACIÓN

---

luchamos contra la violencia hacia las mujeres y contra cualquier forma de discriminación por razón de sexo, raza, origen étnico, religión, condición social, económica, política o cultural.

Somos solidarios con las luchas del pueblo mexicano, en particular, con las de los más excluidos, explotados y humillados como los migrantes, los discriminados, los indígenas y las víctimas de la violencia y de la injusticia.

Somos un espacio abierto, plural e incluyente, en el que participan mexicanos de todas las clases sociales y de diversas corrientes de pensamiento, religiones y culturas. Buscamos la participación de mujeres y hombres; empresarios, productores, y consumidores; estudiantes y maestros; obreros, campesinos e indígenas. Estamos convencidos que sólo la unidad de todos los mexicanos hará posible la transformación del país.

Nuestra acción individual y colectiva está sustentada en principios de honestidad, patriotismo y reconocimientos de las diferencias para forjar una nueva forma del quehacer público, alejada de los vicios y la corrupción de las prácticas políticas del actual sistema político, cultural y económico.

El derecho al trabajo bien remunerado, la educación laica y de calidad, la salud y la alimentación.

Asimismo, consideramos indispensable la formación de jóvenes como dirigentes sociales y políticos en todas las regiones del país, para llevar a

# RENOVACIÓN

---

cabo tareas de transformación del país.

La alianza con los gobiernos y las instituciones políticas coincidentes con nuestros principios; el respeto y vigencia del pacto federal.

#### **4. En todo momento lucharemos por:**

- Derechos humanos y las garantías para su protección.
- Igualdad civil ante la ley.
- Igualdad sexual o de género.
- Libertad religiosa y laicidad.
- Libertad de expresión.
- Libertad de afiliación política.
- Defensa de los derechos de los pueblos indígenas.
- Democracia y elecciones equitativas, libres y limpias.
- Distribución equitativa de la riqueza y combate a la pobreza.

# RENOVACIÓN

---

- Igualdad entre el campo y las ciudades en la provisión de servicios y dotación de infraestructura.
- Municipio autónomo y cercano a la gente.
- Soluciones locales a problemas locales, en el marco de las leyes.
- Educación pública gratuita, obligatoria, laica y de calidad.
- Protección del ambiente, de los recursos naturales y sustentabilidad ambiental del desarrollo.
- Participación social en la solución de los problemas comunitarios y sociales.
- Sistema sólido de seguridad pública, que garantice la integridad de las personas y de sus propiedades.

## **5. Carácter político:**

Concebimos a la política como un medio por el cual es posible el mejoramiento continuo de las condiciones de vida de la población, buscando el progreso social, creando diferentes oportunidades que

# RENOVACIÓN

---

fomenten un crecimiento de los habitantes de manera sostenida, siempre ajustándose a los principios democráticos. La participación política de la ciudadanía es trascendental, por ello buscamos que todo ciudadano se encuentre gozando de las libertades que le otorgan las leyes, con la finalidad de que su participación a través de las diferentes formas de democracia directa, permita el desarrollo de sus derechos del ámbito público.

Somos un partido joven, que buscamos impulsar una nueva cultura política sustentada en la Democracia, que, por vía del diálogo, la tolerancia, el respeto y el debate, explore formas activas para la resolución de los problemas políticos que aquejan a nuestra entidad, las cuales deben crear un ambiente de honestidad, modernización, compromiso y responsabilidad.

Somos conscientes que la función de las instituciones políticas es la de dar respuesta a las demandas de la ciudadanía, por lo que asumimos el compromiso de convertir las demandas en respuestas.

## 6. Carácter social:

Reclamamos en todo momento una sociedad justa, cuyo medio de vida esté orientado en principios democráticos, en la igualdad, respeto, tolerancia y responsabilidad, para que los habitantes de la entidad puedan tener pleno acceso a la prosperidad, así como al ejercicio y desarrollo de sus capacidades en un marco de dignidad humana.

# RENOVACIÓN

---

Ostentamos la valía de los adultos mayores como personas respetables que cuentan con experiencias y consejos que sólo el andar por los años puede crear, por ello creemos en la generación de condiciones que los reconozcan y apoyen.

Las personas con capacidades diferentes, así como los demás grupos vulnerables merecen nuestro respeto, admiración y soporte mediante instrumentos legales que permitan por medio, de acciones positivas crear condiciones que contribuyan en todo momento al respeto, defensa y desarrollo de los mismos.

La equidad de género es hoy un elemento esencial de toda Democracia, por ello estamos a favor de acrecentar las políticas públicas que generen impactos educativos con la finalidad de fundar una cultura de respeto e inclusión de género, erradicando acciones que favorecen la discriminación y el soslayo de personas en razón de su género.

Creemos firmemente que la educación de calidad genera desarrollo no sólo económico sino también político y social, una sociedad educada siempre genera mejores posibilidades, es imposible que pretendamos hablar de bienestar social o de crecimiento y desarrollo si no tenemos en cuenta que debemos crear las oportunidades suficientes para que los niños y jóvenes cuenten con un sistema educativo de calidad, y una oferta de profesionalización adecuada a la realidad en que vivimos, la educación como pilar del sustento social, es una prioridad para nosotros.

En toda sociedad democrática es indispensable contar con una ciudadanía responsable, informada, participativa y educada, en los principios rectores de la democracia.

## **7. Carácter económico:**

El combate a la pobreza es un factor primordial de toda institución, por ello, tenemos plena conciencia de las necesidades de los sectores más desprotegidos, las clases más vulnerables, los cuales serán prioridad para la atención de nuestras acciones.

Pensamos que la economía debe estar cimentada en una justa distribución de la riqueza, que se estimule la economía social de mercado, que fomente las micro, pequeñas y medianas empresas, sin olvidar el desarrollo agropecuario y ambiental, buscando soluciones sustentables y sostenibles con el medio ambiente.

Creemos que la economía debe tener una visión joven, inteligente, responsable y confiable; por ello, buscamos el desarrollo de leyes y políticas públicas que generen confianza, y sean cercanas a la realidad en la que vivimos, no podemos seguir dependiendo de políticas importadas y mal adecuadas a nuestro sistema político en nuestra entidad, tenemos el suficiente compromiso para hacer las cosas bien y a la primera.

## **8. La colectividad: Participación ciudadana.**

La participación ciudadana es de gran importancia para el cumplimiento de metas y objetivos sociales y políticos, para lograr una alianza ciudadana a fin de complementar los pronunciamientos y propuestas ideológicas, brindar opciones viables que se reflejen en una nueva política para la actual y futura sociedad. Contrae el compromiso de dar seguimiento a los planteamientos políticos hasta obtener su logro objetivo.

El Partido tiene su fortaleza en la voluntad popular. Por eso nos concebimos como un Instituto con estructuras sólidas que está basado en la participación ciudadana; a partir de la cual, nos pronunciamos por mecanismos de consulta popular, como herramientas de la democracia.

El poder para su correcto desempeño, tiene divisiones y etapas en las que los representantes del mismo, deben cumplir con determinadas funciones en beneficio de la población, desde el origen del poder incluyendo los procedimientos electorales hasta el ejercicio del mismo, que implica la temática relativa a la responsabilidad de los funcionarios electos, sin olvidar el cumplimiento de los compromisos hechos en la etapa electoral y que surgen del conjunto de los Estatutos en relación con el Programa de Acción.

# RENOVACIÓN

---

El Partido es un ente autónomo e independiente que basa su credibilidad y prestigio en su capacidad de trabajo, resultados, creatividad, congruencia y apertura democrática, identificándose con la ciudadanía comprometida con la democracia; representando una acción honesta para los jóvenes, siendo promotor de la participación activa de la mujer y ofreciendo a sus miembros una posición de prestigio político.

Basa su identidad en ser un partido local, una nueva opción política comprometida a promover las condiciones adecuadas para el desarrollo integral de la sociedad, siendo un medio para que los ciudadanos participen en la vida política del Estado, respetando la individualidad de las personas, y reconociendo la pluralidad ideológica y política.

El activo más valioso que se construye con su intensa actividad de los dirigentes y agremiados, es una vía política abierta a la participación ciudadana, flexible y perfectible; responsable de conducir el desarrollo con libertad, justicia, independencia y soberanía.

El Partido Renovación desempeña un papel fundamental en la transformación política del Estado, ampliando los canales de participación de la sociedad tanto en el ámbito electoral como en la defensa de los derechos humanos y el impulso de una mayor intervención de distintos actores en el desarrollo económico, político y social.

## **9. Seguridad social: Salud para todos.**

Constitucionalmente está garantizado el derecho a la salud. Trabajaremos por que se descentralicen los servicios médicos del estado, para que den cobertura universal y permanente, y se otorgue la prestación de servicios de emergencia gratuitos a la población.

El énfasis debe ponerse en la prevención primaria, estimulando y propiciando cambios en los estilos de vida que incidan en la disminución de la obesidad e hipertensión arterial, considerado a ambos como condiciones que propician la aparición de la diabetes, lo anterior unido a trastornos en el metabolismo de los lípidos lo cual antecede por varios años a la aparición de la diabetes.

Esto incluye promover la ejecución de una política alimentaria apoyada en la canasta básica, que beneficie a la población; fortaleciendo una política alimentaria sana para lograr mejores estándares de salud.

## 10. Educación de calidad.

El gran reto en materia educativa, es la reestructuración de los cimientos del sistema educativo, con la finalidad de actualizar el perfil ético y cívico del ciudadano para ser una entidad más competitiva.

Una acción prioritaria, es la implementación y operación de un Plan de Acción dirigido a la capacitación y formación de mujeres y hombres para el ejercicio integral de sus habilidades, en el apoyo y fomento a la educación, la investigación científica y tecnológica en la generación de nuestras tecnologías con la finalidad de alcanzar mayor grado de autonomía e independencia.

Impulsar un sistema educativo que garantice la formación de los duranguenses, fortalezca los procesos de enseñanza-aprendizaje en todos sus niveles, con la concurrencia de los actores educativos, destinada a transformar la realidad individual y colectiva, que genere la igualdad de posibilidades de desarrollo.

El Partido promoverá que los presupuestos educativos, sean suficientes para dotar a las instituciones educativas de la infraestructura mínima requerida, cuidando que su inversión respecto al producto interno bruto, se incremente.

# RENOVACIÓN

---

El partido Renovación pugnará porque la profesionalización y capacitación magisterial para actualizar y mejorar su nivel académico, su carrera y sus ingresos, sean la vía para encontrar la calidad académica; proponiendo además un método de estímulos y recompensas, que los evalúe, y otorgue premios al mérito académico a nivel estatal y municipal.

El fortalecimiento del programa estatal de alfabetización, con la participación de profesores y alumnos del sistema educativo, apoyados por el sistema de bibliotecas y el programa de texto gratuito de calidad, para abatir los índices de analfabetismo.

En el presente año la situación económica del país se está complicando, la evolución de los indicadores que determinan su comportamiento, tanto externos como internos, están registrando saldos negativos muy preocupantes. El saldo neto positivo por ingresos petroleros que ha sido la fuente de ingresos robustos para las finanzas públicas se está deteriorando.

Tenemos más de tres décadas en las cuales el crecimiento económico del país está dependiendo de la dinámica de la economía norteamericana, y hasta ahora las políticas públicas para diversificar el mercado exportador no han logrado éxito alguno. Peores resultados se observan en optimizar el mercado interno como el factor más sano y vigoroso para lograr mejorar el bienestar de millones de familias mexicanas que se encuentran en condiciones de pobreza.

En Durango persisten problemas ancestrales que tienen que ver con los elevados e incontenibles índices de violencia; crecimiento de las necesidades básicas de la población; crecimiento del número de familias que no tienen acceso a los sistemas de seguridad social; miles de jóvenes que año con año no encuentran los espacios para ingresar a una institución de educación media y superior; se agudiza el desempleo que provoca emigración de la fuerza laboral y desintegración familiar.

El bienestar de la población se ha deteriorado, debido al persistente incremento de los precios de los productos de la canasta básica, y a la incapacidad de los gobiernos para proveer de bienes públicos e infraestructura que permita generar las condiciones para la mejora de la productividad de las empresas, y la explotación racional de las riquezas con que cuenta el estado de Durango.

El partido Renovación, tiene la convicción de que deben ser establecidos acuerdos sociales de largo alcance, entre los distintos sectores de la sociedad, a fin de definir las estrategias adecuadas, para propiciar el desarrollo económico de Durango, estableciendo de manera precisa el carácter no excluyente en el reparto de los beneficios.

## 11. Desarrollo rural: El campo.

El campo mexicano, al igual que otros sectores socio-económicos, marginados de las políticas públicas del gobierno federal, genera que el Estado se incline por las orientaciones de un sistema neoliberal, que deja prácticamente todo en las manos invisibles de las leyes del mercado, así como en las reglas establecidas en el Tratado de Libre Comercio, aún cuando estas políticas estén acabando con el campo mexicano y los productores agrícolas de todo México, y particularmente de Durango.

El devenir del campo y sus productores es un claro ejemplo de lo anterior. Hace muchos años que este sector se encuentra en una profunda crisis, de la cual, no se aprecia que tengan una alternativa de solución a corto o mediano plazo.

El partido Renovación, expresa sus consideraciones acerca de la problemática del campo. Lo hacemos precisamente en el marco de los problemas por los que atraviesan los productores duranguenses. Sin embargo, hay que entender que los intereses de este sector no son propiamente los del Estado, este último tiene la obligación de ser un factor estabilizador, de protección social, de no permitir que las fuerzas del mercado avasallen a los productores y consumidores.

El Estado debe velar para que la producción sea abundante, se evite la caída de los precios para los productores y que éstos no caigan en

# RENOVACIÓN

---

condiciones de insolvencia y no poder pagar sus costos de producción. También, cuando la producción sea escasa, evitar que los precios al consumidor se eleven a tal grado que les impida tener acceso a los productos básicos.

Sin embargo, lo que tenemos ahora, en buena medida, es una ausencia del Estado en la regulación del campo mexicano, provocando con ello una intervención directa del sector privado y sus intereses económicos, teniendo como resultado que las fuerzas del mercado estén fragmentando a los productores y desintegrando toda esperanza de vivir con bienestar como se merecen.

Es decir, en México ya no se observan políticas agrícolas que resguarden el bien de la Nación, y con ello a los productores del campo y a los consumidores de los productos básicos que se generan por la agricultura. Durango es de los estados más afectados por esta crisis. Nuestra entidad tiene una larga experiencia en el trabajo del campo. Cuenta con una superficie de riego y una infraestructura hidroagrícola que no tiene ningún otro estado del país. Además, sus agricultores han demostrado un gran compromiso con la Nación en el renglón de producción de alimentos.

En efecto, el campo ha sufrido en años recientes afectaciones por el clima, desde heladas, ciclones y hasta sequías. Pero el principal problema no son las afectaciones de la naturaleza, sino la falta de seguridad en los precios de la producción.

# RENOVACIÓN

---

Ya es tiempo de que los problemas del campo mexicano sean tomados en cuenta por las autoridades federales, y exista una verdadera reforma agrícola que ponga las reglas claras, otorgándole al campo seguridad y certeza para el productor, creando un sistema de comercialización integral que venga a poner orden al mercado, a favor de los productores de México y por supuesto de Durango. Es pertinente poner énfasis en uno de los problemas existentes en el campo, que es la falta de regulación de las siembras, pues no existe un orden para regular la superficie a sembrar.

Una Reforma Integral del Campo Mexicano debe de incluir grandes apartados: certidumbre para la agricultura y su comercialización, reforzar la agricultura de subsistencia e impulsar y desarrollar la tecnología e investigación agrícola.

## **12. Pesca:**

En el caso de los pescadores y otros productores sociales relacionados con las actividades acuícolas, impulsaremos políticas públicas ante las autoridades federales y estatales fomentando la modernización y sustentabilidad de la actividad pesquera a través de la organización, capacitación, asistencia técnica y programas de apoyo a productores buscando generar riqueza social y siendo ambientalmente responsable para que recursos pesqueros y acuícolas de calidad se hereden en cantidad

suficiente a generaciones futuras.

### **13. Seguridad:**

El problema de la inseguridad pública en Durango y en todo México, es uno de los temas que más preocupa a la sociedad en general, sus sectores y organizaciones, ya que afecta enormemente la convivencia y el desarrollo en las distintas esferas de la actividad humana. Produce incertidumbre y zozobra. También genera descrédito y desgaste en las instituciones públicas.

Lo más grave de esto es que se está llegando al límite de frustrar toda esperanza de vivir en armonía y tranquilidad. Pareciera que el problema ya no tiene alternativa alguna, no obstante de que, entre otros, se han instrumentado múltiples planes y programas; gastado e invertido enormes cantidades de recursos financieros y materiales; creado grupos policiales especiales; construido y mejorado instalaciones; adquirido equipamiento moderno; nombrado, destituido y sacrificado a infinidad de servidores públicos, creado instancias de participación ciudadana, y establecido diversos mecanismos de coordinación interinstitucional de los tres órdenes de gobierno.

Sin embargo, para la sociedad las cosas siguen igual o peor; se señala que los programas y las instituciones no funcionan como debieran; que el problema radica en la corrupción y la complicidad de las autoridades con el crimen organizado; y que la impunidad es producto de esto último y de la

# RENOVACIÓN

---

ineficacia de los cuerpos policiales.

El gobierno por su parte pregona que los índices de criminalidad han disminuido en algunos delitos; que los crímenes de alto impacto social están ligados al narcotráfico o que son producto de las disputas por el poder de la delincuencia organizada; que los grupos especiales han dado buenos resultados; y que la sociedad es apática o que exageran las cosas; que la percepción social es producto del poder mediático.

La orientación de las políticas públicas en este renglón ha sido fundamentalmente policial; incluso, a la prevención del delito se le circunscribe más en el campo de los operativos policíacos y la barandilla que en los ámbitos educativo, cultural y moral entre otros, pues no se le ha examinado ni tratado de manera sistemática, interdisciplinaria y permanente.

Se adolece de modelos, métodos y técnicas de investigación de la criminalidad y de los problemas estructurales y funcionales del Sistema Estatal de Seguridad Pública; tampoco existen políticas claras y eficaces en la materia; y advertimos, además, dentro de las múltiples trabas, una visión fragmentada del fenómeno y de su tratamiento, puesto que los programas, estrategias y líneas de acción instrumentados hasta ahora, tienen un origen empírico y son producto de las circunstancias eminentemente políticas.

Ello se debe, entre otras múltiples causas, a que hoy no se cuenta con

# RENOVACIÓN

---

un organismo que se encargue de la investigación científica de las conductas antisociales; del diseño de políticas y programas articulados y coherentes en materia de prevención del delito; de la instrumentación y evaluación sistemática y permanente de las acciones y estrategias en la citada materia; de la participación coordinada, intensiva, extensiva y efectiva de las instituciones públicas, la sociedad y sus agrupaciones.

Su creación implicaría ajustes a las estructuras de las dependencias estatales de seguridad pública, sobre todo de aquellas áreas improductivas e ineficaces, que en la práctica sólo consumen el erario público.

Nuestro compromiso es ante la sociedad en la lucha contra la violencia y la inseguridad, trabajaremos para garantizar el orden público, la protección y defensa de los ciudadanos para dar estabilidad al Estado y confianza a los duranguenses en sus instituciones, para terminar con la actual crisis de inseguridad, procuración y administración de justicia.

El Partido involucrará a los sectores sociales en el proceso de procuración e impartición de justicia, en suma, estamos decididos a llevar a cabo las acciones pertinentes, a efecto de que se perfeccione el marco legal e institucional que establezca un sistema de justicia eficiente, moderno, ágil y transparente, que responda a las necesidades actuales de la sociedad, otorgándole certeza y seguridad jurídica plena.

## 14. Una nueva política:

El Estado Constitucional y Democrático de Derecho es el perfil más adecuado para el diseño de esa arquitectura institucional, porque en él se conjugan y caben todos los intereses del conglomerado social y constituye un modelo de gobierno mucho más eficiente en todos los órdenes y dimensiones, al contar éste con mejores instrumentos para operar armónicamente en la construcción de contextos de mayor desarrollo en todos los ámbitos.

Para ello se requiere contar con un Nuevo Pacto Social por Durango. Este implica la búsqueda de acuerdos y consensos desde la base social. De su participación efectiva y sin discriminación alguna.

En dicho Nuevo Pacto Social por Durango, es necesario que se conjugue armónicamente todo lo que consideren pertinente los Duranguenses. En él nadie debe ser discriminado ni excluido. Es necesario procurar y garantizar los equilibrios. Contar con auténticas garantías para que los derechos humanos se concreten en la realidad, como por ejemplo los derechos a la salud, a la alimentación, a una vivienda digna, al trabajo bien remunerado, entre muchos otros.

Porque debe ser el resultado de un acuerdo del pueblo para decidir lo que mejor le conviene en relación con todos los temas que le atañen, ya sean políticos, económicos o sociales. En él se deben conciliar todos los

# RENOVACIÓN

---

intereses involucrados, desde una humilde ama de casa, hasta el más encumbrado de los empresarios Duranguenses. A todos se les debe mirar por igual, como lo mandatan la Constitución Federal y los tratados internacionales en materia de derechos humanos.

Ése es el espíritu que anima al partido Renovación. Que hablen los duranguenses. Que nos digan qué es lo que mejor les parece. Que nos indiquen cómo quieren vivir en el porvenir. Que nos digan cómo quieren que vivan sus hijos y sus nietos en el futuro. A partir de ello construyamos ese Nuevo Pacto Social por Durango.

Por eso aprovechamos para invitar a todos los grupos parlamentarios y a los partidos políticos representados en el Congreso Estatal, a toda la sociedad, sus sectores y organizaciones, asociaciones civiles y ciudadanos en general, a que nos vayamos a fondo en todos los temas que atañen a la sociedad.

El Partido Renovación ofrece un partido preparado para gobernar, promover la democracia, el pluralismo e impulsar la participación de la sociedad en la toma de decisiones.

Estamos convencidos de que es tiempo del diálogo, de acuerdos y consensos para construir un nuevo balance entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, que dote a nuestro régimen político de nuevas capacidades para integrar adecuadamente la representación y articule decisiones políticas

# RENOVACIÓN

---

que sirvan a los ciudadanos; por lo que nuestra alternativa es construir canales de negociación y acuerdos para avanzar en atender las mejores causas de los duranguenses.

La política como factor de crecimiento es el instrumento que sirve a los más altos fines del hombre; es una profesión para quienes tienen vocación de servicio cotidiano, gusto por gobernar a su población; todo organismo político debe basarse en la democracia, consolidando una sociedad justa y abierta, fomentando la participación ciudadana a sectores más amplios. En el ejercicio del poder, daremos un rumbo nuevo al Estado, así todos los duranguenses encontraremos un nuevo destino para Durango dentro de un marco de respeto a la diversidad de libertades y de pensamientos.

El Partido Renovación se mantendrá en una constante búsqueda de medios necesarios para alcanzar un Estado progresista de igualdad, libertad y bienestar entre los miembros de la sociedad, basándose en los principios de justicia social, solidaridad, responsabilidad y humanismo.